

### **la naissance de Jésus annoncée en 10 mots**



#### ***dimanche 6 janvier : épiphanie***

**Nous avons ajouté 3 santons 3 rois ou 3mages à la crèche, tout à l'heure on partagera la galette des rois et attribuerons la couronne à celui qui aura la fève : c'est l'épiphanie !**

**La couronne au bois du berceau apostrophe la couronne à la croix à l'heure du tombeau !**

**Epiphanie offre, lumière et transparence, elle fait apparaître, montre un chemin !**

**C'est l'histoire qui est en route !**

**L'épiphanie (un pluriel en grec) envisage non seulement une manifestation de lumière du Seigneur aux mages, mais aussi le geste d'eau de son baptême au Jourdain et encore la transformation de cette eau en vin pour la joie, au premier signe des noces à Cana.**

**Et l'Évangile de Mathieu nous surprend, la naissance du Christ, y est annoncé en 10 mots  
« Jésus était né à Bethléem au temps du roi Hérode »**

**Autant l'annonce est courte autant le Message est fort : « Dieu est parmi les hommes ! »**

**Il est venu en personne accomplir son magnifique projet de toujours :**

**que tous ses enfants, vivent en frères. C'est le visage humain de Dieu qui s'est manifesté**

**Il ne cesse de se manifester.**

**Vous sentez bien que nous allons au-delà d'un simple anniversaire d'une naissance d'il y a plus de 2000 ans, beaucoup plus loin que le simple et momentané attendrissement devant la beauté de l'enfance. Noël, c'est l'envoi en avant, l'ordre de tourner le dos à la crèche et de partir vers l'avenir, à la rencontre du Dieu qui vient, qui ne cesse de venir et d'advenir.**

## **Dieu est venu sur nos chemin**

**Non pas pour camper à l'écart de nos vies sur les rond points où se mêlent et s'emmêlent mille récriminations, où chacun veut construire son royaume à court terme, négligeant de construire la maison commune dans son long terme !**

**Si les mages ont marqué le pas au rondpoint du palais d'Hérode c'est pour autrement reprendre le chemin de l'étoile jaune ; « Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. » Que cette lumière aussi belle que fragile pénètre le cœur des cités, des villages et des maisons et de chacun et que la lumière de l'Epiphanie révèle à chaque chrétien la délicatesse de sa mission :**

- Celle d'être proche des souffrances de chacun,**
- Celle d'apporter la paix dans l'ouverture et la conversion dans les risques de fermeture**
- Celle d'apprendre à dialoguer et rencontrer l'autre, tous les autres quelles que soient la couleur de leur peau, leur religion, l'épaisseur de leur portefeuille.**

**Que l'Épiphanie, qui porte Noël, le baptême de Jésus et le signe de Cana ne soit pas qu'une simple trêve dans les conflits, mais une vraie paix qui naît de la justice !**

**Cette paix qui se construit avec des mains tendues lus qu'avec poings levés !**

---

**Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 2, 1-12)**

Jésus était né à Bethléem en Judée,

au temps du roi Hérode le Grand.

Or, voici que des mages venus d'Orient

arrivèrent à Jérusalem

et demandèrent :

« Où est le roi des Juifs qui vient de naître ?

Nous avons vu son étoile à l'orient

et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé,

et tout Jérusalem avec lui.

Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple,  
pour leur demander où devait naître le Christ.

Ils lui répondirent :

« À Bethléem en Judée,

car voici ce qui est écrit par le prophète :

Et toi, Bethléem, terre de Juda,

tu n'es certes pas le dernier

parmi les chefs-lieux de Juda,

car de toi sortira un chef,

qui sera le berger de mon peuple Israël. »

Alors Hérode convoqua les mages en secret

pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ;

puis il les envoya à Bethléem, en leur disant :

« Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant.

Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer

pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. »

Après avoir entendu le roi, ils partirent.

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient

les précédait,

jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit

où se trouvait l'enfant.

Quand ils virent l'étoile,

ils se réjouirent d'une très grande joie.

Ils entrèrent dans la maison,

ils virent l'enfant avec Marie sa mère ;

et, tombant à ses pieds,

ils se prosternèrent devant lui.

Ils ouvrirent leurs coffrets,

et lui offrirent leurs présents :

de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode,

ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

– Acclamons la Parole de Dieu.

---

Dimanche 6 Janvier 2019